Es Diari • MENORCA MARTES, 28 DE MAYO DE 2024 Local

Menores de 35 años y con problemas para acceder a una vivienda digna

Caritas Menorca publica su memoria anual alertando del nuevo perfil del joven beneficiario

Pablo Rodríguez

Los datos del 2023 contrastan con los del año anterior, en el que 40 personas gozaron de este servicio de vivienda, lo cual constata una notable rebaja de usuarios hasta prácticamente la mitad. Según Caritas, el motivo radica en la escasa oferta de al-quiler de pisos residenciales.

«El problema de la vivienda es complejísimo y nos supera. Caritas ĥace todo lo que puede con los recursos que tiene, pero lo que sí es seguro es que nos gustaría hacer siete veces más de lo que hacemos. Es difícil», resume el nuevo directo de Caritas Dio-cesana de Menorca, Lorenzo Lafuente haciendo alusión a los datos del 2023.

El año pasado, un total de 176 personas solicitaron ayuda para acceder a una vivienda y 25 pasaron por una de las tres vivien das sociales de las que dispone la entidad, dos en Ciutadella y una en Maó. «Los beneficiarios pueden es

tar en las viviendas sociales un máximo de dos años. De esta manera podemos realizar un recorrido con ellos. Pero claro, ahora al cabo de dos años nos encontramos con que no hay pisos en alquiler en el mercado. Ese es el gran problema», explica el se-

► SISTEMA DE ROTACIÓN

Los usuarios pueden beneficiarse del programa de vivienda social durante un máximo de dos años

cretario general del ente en la Isla, Guillem Ferrer, quien explica que de esta forma pueden acceder menos usuarios al sistema de rotación que usa la entidad en sus viviendas de emergencia.

«Si ya muchos jóvenes menor-quines no consiguen independizarse, imaginen aquellas personas recién llegadas a la Isla. Ni



El director Lorenzo Lafuente, el obispo Gerard Villalonga y el secretario general Guillem Ferrer. Foto: J. B. GOMILA

El volumen de beneficiarios 'sin papeles' en la Isla crece un 37 por ciento en apenas un año

El número de personas en situación administrativa irregular que se acercan hasta la entidad se ha incrementado en un 37 por ciento en comparación con el año 2022. «Esto no quiere decir que havan entrado de manera ilegal, sino que a lo meior han venido como turistas y se han quedado aquí», advierte el director mahonés Lorenzo Lafuente.

A su vez, destacan la creciente presencia de usuarios de la comunidad iberoamericana, especialmente de origen colombiano, que quieren «integrarse en la sociedad» y acuden a las parroquias «en busca de calor, compañía y consejo». «Muchos vienen por el boca a boca. Tienen familia res aguí v pueden encontrar trabajo. Su situación es complicada y para tramitar la regu larización necesitan asesora miento y ayuda», relata el director Lorenzo Lafuente.

dades tenemos suficientes viviendas de emergencia para atender a la necesidades de los usuarios. Al fin y al cabo, la falta de vivienda es la pescadilla que se muerde la cola y es un tema que nos afecta a toda la socie-dad», prosigue Ferrer.

La problemática se agrava si se atiende a los datos que indi-can que Balears lidera en España

la subida del precio del metro cuadrado con un crecimiento del 17,1 por ciento respecto al año anterior. Este porcentaje coloca a las islas tres puntos por encima de la media nacional y uno por delante de la Comunidad de Ma-drid.

Cada vez más jóvenes

Un total de 1.863 beneficiarios se

acercaron hasta las oficinas de Caritas en Menorca en 2023, apenas 33 más que en 2022. Sin embargo, sorprende que casi un 40 por ciento de ellos son nuevos demandantes, lo cual sí supone un incremento del 9,5 por ciento respecto al año anterior. Según los responsables de Caritas en la Isla, esto se debe principalmente a dos factores: la llegada de migrantes y un mayor número de gente que trabaja pero no llega a final de mes. «Un mileurista, cuando ha pagado el alquiler y la manutención, difícilmente le queda algo más», recuerda el se-cretario general ciutadellenc Gui-

Además, cuentan que pese a tener una nómina garantizada en la mayoría de los casos, muchos se ven obligados a pedir ayuda para poder acceder, entre otras cosas, a una vivienda digna. Y es que cuatro de cada diez usuarios de Caritas en Menorca son me-nores de 35 años, por lo que alertan de una «cronificación de la pobreza en la población más joven».

LOS DATOS

NUEVOS BENEFICIARIOS

De las 1.863 personas que programas de Caritas en 2023, 703, es decir, el 38,5 por ciento, lo hacían por primera vez.

Entre todas los hogares atendidos, un 42 por ciento milias con menores. Es decir, 783 hogares que viven la pobreza infantil.

MENORES DE 35 AÑOS

El perfil de los beneficiarios está cambiando. Hasta 558 jóvenes de entre 20 y 34 ños han acudido a Caritas. Tan solo les supera la frania d e 45 a 64 años.

USUARIOS PISOS SOCIALES

Un total de 25 individuos han podido acceder al programa de vivienda socia de Caritas, que ha atendido hasta 176 solicitudes en es te apartado.

NUEVOS EMPLEOS

Desde el servicio de orientación laboral se atendieron a 737 personas, 113 participaron en alguno de los cursos y talleres y 109 se incoporaron al mercado laboral.

MILLONES DE EUROS

Los programas de 2023 contaron con una financiación de 3.641.364,72 euros, destinando un 21 y un 31 por ciento a Inclusión Social y Ocupación, respectivamente.

Co n'Olivor acces una mass

Instante de la

1 de 1 28/05/2024, 9:19